

“ Aime Dieu et



va ton chemin.”

# Bulletin de l'Union-Allet

VOL. IX.

MONTREAL, OCTOBRE 1882.

No. 12.

## SOMMAIRE.

1. AVIS.
2. REVUE MENSUELLE DES INTERETS CATHOLIQUES.
3. LEON XIII, SA VIE.
4. BANQUET ROYALISTE DE CHALLANS.
5. LETTRE AU PRESIDENT DE L'UNION ALLET.
6. CHARETTE ET COURTHOIS.
7. L'AUTEL DU PRECIEUX SANG.

8. SOCIÉTÉS SECRÈTES.
9. L'ÉGLISE.
10. LE TRAVAIL, L'INDUSTRIE LIBRE ET L'ÉCOLE.
11. BUSTE DU GÉNÉRAL DE CHARETTE.
12. BIBLIOGRAPHIE.
13. NÉCROLOGIE.

## AVIS.

Avec ce numéro finit la neuvième année du *Bulletin*. Nous nous sommes efforcés de le rendre aussi intéressant et aussi utile que possible, et nous espérons avoir rempli les promesses que nous avons faites lors du premier numéro de ce volume. Ce qui rendra le *Bulletin* de 1882 important et cher à chaque abonné, est le compte-rendu de la visite du général de Charette au Canada. Ce compte-rendu est très complet, c'est un recueil des paroles d'affections que les catholiques de notre pays ont eu pour le brave Général, et des sentiments filiaux que le Général a montré pour les Canadiens, surtout pour ses chers zouaves. Aussi devra-t-on conserver ce souvenir comme le plus cher à nos cœurs de canadiens et de catholiques.

Mais il ne faut pas perdre de vue que le *Bulletin* n'a d'autres ressources, pour pourvoir à sa subsistance, que le prix des abonnements. Or, ce prix, si minime qu'il soit, lui est *essentiellement* nécessaire. Nous faisons donc appel à tous les abonnés qui n'ont pas encore acquitté leur abonnement, de vouloir bien nous faire parvenir ce montant sans retard. Une piastre ne les gênera pas, et cela suffira pour assurer l'existence du *Bulletin*.

## Revue Mensuelle des Interets Catholiques.

*Italie.*— Ce beau pays qui a été le théâtre de tant de gloires dans le passé, est aujourd'hui livré aux mains du parti radical. Et que veut ce parti ? quel est son objet ? Comprend-il le rôle que l'Italie a rempli depuis des siècles dans le monde chrétien ! Ce que veulent ces gens, ce qu'ils comprennent ? Un incident qui s'est passé il y a quelques mois, à Rome, à l'amphithéâtre *Umberio* en donnera une idée exacte.

Après les représentations d'usage, un nommé *Manuelo*, premier acteur de la troupe, a récité l'*Hymne à Satan*, ainsi que cela avait été annoncé par de nombreuses affiches, placardées sur les murs de Rome, comme un défi à la foi de la population et pour braver le Vicaire de J.-C.

Voici la dernière strophe de cette hymne :

“ Salut, ô satan, ô rébellion, ô force vengeresse de la raison, vers toi montent l'encens et les vœux sacrés, car tu as vaincu le Jéhovah des prêtres. ”

Est-ce assez instructif ?

Ainsi plus d'équivoques, les anti-cléricaux, les radicaux italiens sont les sectateurs du diable et combattent aux cris : *Nos ex patre diabolo sumus*.

Quant à leur doctrine, une ligne de la strophe ci-dessus la résume “ *O rébellion, ô force vengeresse de la raison.* ” C'est malheureusement trop vrai, quand les hommes s'éga-